

INFORME SOBRE LA GRAN MURALLA VERDE

ESTADO DE IMPLEMENTACIÓN Y CAMINO HACIA 2030

En septiembre de 2020, la [Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación](#) publicó el Informe [La Gran Muralla Verde: estado de implementación y camino hacia 2030](#).

El Informe, presentado en una reunión virtual de los Ministros de medio ambiente de los países participantes, presenta los avances realizados para restaurar laS tierraS, crear empleo y generar ingresos en 11 países de la *Gran Muralla Verde*: Burkina Faso, Chad, Djibouti, Eritrea, Etiopía, Malí, Mauritania, Níger, Nigeria, Senegal y Sudán.

Lanzada en 2007 por la [Unión Africana](#), la iniciativa [Great Green Wall](#) reúne a más de 20 países africanos, creando una barrera contra el cambio climático que atraviesa la región semiárida que se extiende desde Senegal en África occidental hasta Djibouti en el este. El *Great Green Wall* cubre 780 millones de hectáreas de tierras áridas y semiáridas alrededor del Sahara, donde las temperaturas aumentan más rápido que en cualquier otro lugar de la Tierra. Esta área alberga a 232 millones de personas que dependen en gran medida de la ganadería y la agricultura. Para 2030, el objetivo del *Great Green Wall* es restaurar 100 millones de hectáreas de tierras actualmente degradadas, abarcando 8000 km de África; secuestrar 250 millones de toneladas de carbono y crear 10 millones de empleos verdes.

Desde 2007, la iniciativa [Great Green Wall](#) continúa en el trabajo de identificar nuevos aliados y patrocinadores para lograr sus objetivos de reforestar y recuperar las tierras degradadas, transformando la vida de millones de personas en la región del Sahel. La iniciativa apoya a las comunidades locales en sus trabajos para la gestión sostenible y el uso de los bosques y otros recursos naturales, para cultivar tierras fértiles, ampliando las oportunidades económicas, mejorando la seguridad alimentaria y la resiliencia climática

En la actualidad, el *Great Green Wall* está registrando una atención internacional en el contexto de los nuevos compromisos para la restauración de tierras. En 2019, la Asamblea General de las Naciones Unidas declaró el [Decenio de las Naciones Unidas para la Restauración de Ecosistemas 2021-2030](#), codirigido por la FAO y UN Environment, para impulsar la atención sobre la restauración de las tierras y movilizar recursos financieros para implementar iniciativas nacionales, regionales y globales. El *Great Green Wall* está bien posicionado en este contexto para ser uno de los programas del Decenio de las Naciones Unidas para la Restauración de Ecosistemas.



A la luz de esta perspectiva compartida por todos los participantes, el Informe proporciona una descripción general del estado y el progreso de la implementación del *Great Green Wall*, tanto desde el punto de vista de la restauración de tierras alcanzada sobre el terreno, como de los recursos financieros asignados.

El enfoque del Informe en los once países se debe principalmente a la disponibilidad de datos. Algunos países, de hecho, han logrado grandes avances y sus experiencias se pueden poner a disposición de otros. Otros países no han tenido el mismo éxito en la implementación de sus estrategias y planes de acción. El *Great Green Wall* necesita ampliar las actividades de rehabilitación y restauración de tierras con miras a alcanzar sus objetivos. El Informe indica que desde 2007 se han restaurado cerca de 18 millones de hectáreas de tierra y que para alcanzar el área total de 100 Mha planificada para 2030 es necesario elevar el ritmo actual a 8,2 millones de hectáreas anuales de tierras restauradas.

El Informe es el resultado de una investigación colectiva de la Comisión de la Unión Africana (AUC), de la Agencia Panafricana de la Gran Muralla Verde (PA-GGW) y de algunos socios importantes, con la [United Nations Convention to Combat Desertification](#) UNCCD a la cabeza de su producción. La información adicional sobre las actividades relacionadas con GWV en la región en general se basa en los informes de donantes y ONGs. El Informe se ha elaborado y publicado con el apoyo financiero del Gobierno de Irlanda.

El Informe llama la atención de la comunidad internacional sobre esta iniciativa pionera que opera para combatir la degradación de las tierras, la desertificación, la sequía, el cambio climático, la pérdida de biodiversidad, la pobreza y la inseguridad alimentaria. Como lo destaca el UNCCD... *Una vez completada, la Gran Muralla Verde será la estructura viviente más grande del planeta: una maravilla del mundo cultivada, en lugar que construida, que se extenderá por todo el ancho del continente africano.*

Para saber mas

[The Great Green Wall: Implementation Status and Way Ahead to 2030 Report](#)

[Executive Summary Report](#)

[News en UNCCD sitio web](#)

[News en UNCCD sitio web](#)

[News en globallandscapesforum.org](#)

[Artículo en climatechangenews sitio web](#)

[Artículo en un.org sitio web](#)

[Great Green Wall initiative](#)

[Great Green Wall in Facebook](#)

[United Nations Convention to Combat Desertification](#)

[UN Decade on Ecosystem Restoration 2021-2030](#)

